

II Encuentro Internacional Sistema de Administración del Territorio (SAT) y Catastro Multipropósito (CM), 15 y 16 de noviembre en la ciudad de Pereira

Noviembre 09 de 2023

¡Imperdible! Expertos de cinco países debatirán avances y retos del Sistema de Administración del Territorio y la política de Catastro Multipropósito, en el marco del PND

- *Este intercambio de experiencias y conocimientos estará liderado por Jorge Iván González, director general del DNP, con el apoyo de la Agencia Francesa de Desarrollo-AFD y el Fondo Acción. Además, se contará con la participación de líderes de entidades del orden nacional, entre ellas: el IGAC, ANT, DANE, MinAmbiente, MinAgricultura, MinVivienda, SNR, entre otros.*
- *El encuentro busca socializar los avances y retos de la política del Sistema de Administración del Territorio SAT y del Catastro Multipropósito, que están encaminados a cumplir con los objetivos trazados en las transformaciones del Plan Nacional de Desarrollo.*
- *El encuentro servirá además para analizar el tránsito del Catastro Multipropósito a un Sistema de Administración del Territorio, que dinamice las condiciones de modernización del país, permita avanzar en la consolidación de la paz, mejore la productividad agropecuaria y permita un ordenamiento territorial alrededor del agua.*
- *El evento se realizará en el Hotel Movich de la ciudad de Pereira los días 15 y 16 de noviembre de 2023.*



Jorge Iván González, director general del DNP

Bogotá, noviembre 9 de 2023. (@DNP_Colombia). El Departamento Nacional de Planeación llevará a cabo, en la ciudad de Pereira, el II Encuentro Internacional de Sistemas de Administración del Territorio y Catastro Multipropósito, donde espera analizar, junto con expertos de cinco países, los avances, retos y requerimientos

para una implementación efectiva de las políticas del Sistema de Administración del Territorio y del Catastro Multipropósito.

Recientemente, Jorge Iván González, director general del DNP, se refirió a la importancia de esta infraestructura institucional y del Catastro Multipropósito para fortalecer la autonomía territorial, las finanzas en los municipios y tener un mejor ordenamiento en el uso de la tierra y del agua, para que sean catalizadores del cambio en las actividades agropecuarias del país. *“Las condiciones de modernización del país, la consolidación de la paz, la articulación de los distintos planes de ordenamiento, el manejo eficiente de los recursos, la transición energética y el ordenamiento del territorio pasan por tener un catastro multipropósito”*, agregó el Director.

El II encuentro girará en torno a cuatro grandes ejes: i) aprendizajes, retos y perspectivas de la política de CM, ii) conceptualización y utilidad del Sistema de Administración del Territorio-SAT, iii) importancia del catastro y la administración del territorio para la Reforma Agraria y iv) su relevancia para implementar un ordenamiento territorial alrededor del agua con justicia ambiental.

Estos encuentros, como espacios de diálogo con actores de distintos sectores y países, permiten un intercambio activo de experiencias, conocimientos y puntos de vista sobre un tema primordial en la transformación de los territorios, para su fortalecimiento y desarrollo. Así lo indicó el director del DNP, *“la revolución y modernización en el sector agropecuario pasan por el Catastro Multipropósito y la Administración del Territorio, que propician cambios sustantivos y donde realmente tenemos posibilidades para una transformación de la actividad agropecuaria”*.

En ese sentido, este encuentro internacional permitirá construir una mirada integral y sistémica de la administración del territorio y del Catastro Multipropósito, pero además permitirá formar redes de trabajo y colaboración para la generación de conocimientos que potencien la implementación de las políticas y el cumplimiento de los objetivos de las transformaciones del Plan Nacional de Desarrollo.

A este espacio fueron convocados delegados de organizaciones sociales, étnicas, campesinas, indígenas, negras, raizales, palenqueras y, por supuesto, de la academia, para que entre todos se aporten ideas que permitan el fortalecimiento del SAT y del CM.

Sobre el Sistema de Administración del Territorio y el Catastro Multipropósito

El Sistema de Administración del Territorio-SAT incluye los acuerdos institucionales, procesos, marcos legales, tecnologías y estándares para coordinar, complementar, crear sinergias y armonizar diferentes acciones para el uso y mantenimiento de la información para la toma de decisiones sobre el territorio.

El SAT busca generar varios beneficios para el país: permitiendo el posicionamiento social de las comunidades para la gestión y la planificación territorial; promoviendo el desarrollo agrario integral, mediante la implementación de las áreas de protección para la producción de alimentos como medio para la garantía del derecho humano a la alimentación y de la soberanía alimentaria, así como desincentivar el acaparamiento de tierras y potenciando la función ecológica y social de la propiedad.

Igualmente, este sistema busca promover la implementación de las áreas definidas como determinantes del ordenamiento territorial y sus prevalencias, la protección de los bienes públicos de la Nación y de reserva forestal, como el reconocimiento de las formas de ordenamiento del territorio de los pueblos indígenas, campesinos, comunidades negras, afrodescendientes, raizales y palenqueras.

El Catastro Multipropósito, por su parte, es la herramienta que permitirá la gestión y gobernanza de las tierras rurales que parte desde la disposición y conocimiento real de la situación de los predios y de sus tenedores, ocupantes, poseedores y propietarios.

El tránsito del Catastro Multipropósito a Sistemas de Administración del Territorio, establecido en el PND, dinamizará el fortalecimiento de la Reforma Agraria, la implementación del Acuerdo de Paz y la consolidación de la paz total por medio de un cambio en el modelo de ordenamiento y del desarrollo del territorio.

Detalles del II Encuentro Internacional

El evento se llevará a cabo en el Hotel Movich de la ciudad de Pereira los días 15 y 16 de noviembre de 2023. Durante dos días se llevarán a cabo conversatorios, los cuales irán desde las 8:00 am hasta las 5:00 pm. Este Encuentro Internacional será transmitido a través de la cuenta del DNP en YouTube. Los interesados pueden tener más detalles en las plataformas digitales de la entidad.